
LA SERD au MLK du 20 au 24 novembre 2023
          (ou Semaine Européenne de Réduction des Déchets)

Le thème de cette année était :  Emballages : la sobriété avant le recyclage.  

Le programme de la semaine (voir pièce jointe) a été élaboré par le groupe écocitoyen au fil des ateliers 
du jeudi à la pause déjeuner. 
Une communication sur la SERD  a été réalisée auprès des classes par certains de nos éco-délégués sur 
leur temps de libre. Nous pouvons les en féliciter.
Animations, ateliers et actions ont occupé le temps de la pause déjeuner de quelques éco-délégués, 
mais également d’un bon nombre d’élèves curieux et désireux de participer. 
Quelques affiches d’informations portant sur quelques objets du quotidien devenant déchets et de leur 
devenir ont été réalisées par des élèves de 6ème et exposées dans le hall du collège.

Le point sur la semaine 

L’  action phare de la semaine (mardi)  :   le ramassage des déchets de la cour de récréation 
L’objectif de cette action était de prendre conscience de la quantité et du type de déchets présents dans 
la cour et de la quantité et surtout que ces déchets impactant l’environnement n’ont rien à y faire. 
44  élèves ont participé à cette action pour une durée entre 10 min et 1h30 pour les plus persévérants.

La suite donnée à cette action était la pesée et le tri des déchets.

Un éco-délégué volontaire  (Gaël Adda en 5ème) a mesuré une masse de 8 kg de déchets, une masse 
élevée mais expliquée entre autre par le fait que les déchets étaient bien détrempés.
Quelques éco-délégués (Lénaïg Martinat, Alice Halzegrove, Julia Cristina V M, William Dehaut, 
William Deutsch Porcheret) et élèves volontaires ont participé au tri des déchets.
Pour déchets habituels, ils ont trouvé majoritairement des papiers ou sachets d’emballages de 
bonbons et goûters, batons de sucettes puis des sachets de sucre venant de la cantine et enfin des 
papiers (papier absorbant, mouchoirs, copies, polycopiés..), des outils d’écriture, balles de 
ping-pong cassées, de la mousse de ballons..
Pour déchets inhabituels il y avait quelques chaussures (abandonnées sous les casiers du préau) 
expliquant aussi la masse élevée. 

Les ateliers de couture et de dessin   (jeudi et vendredi):  
Nous remercions Madame Catherine Cogné-Bonnot d’avoir pris volontiers en charge les élèves désireux 
de faire de la couture pour confectionner des petits sacs à vrac avec des tissus non utilisés.
A l’atelier dessin, les élèves ont été pris en charge par Mmes Bedouelle et Berlioux. Les élèves devaient 
associer un dessin à un slogan dans le but de customiser les poubelles de la cour afin d’inciter 
davantage les élèves à jeter leurs déchets dans les poubelles.

L’  atelier de ré  cup  ération de feuilles de cahiers anciens ou cahiers et outils d’écriture neufs ou en  -  
core utilisables     :   
Atelier à l’initiative d’Émilie Baron, éco-déléguée.
L’objectif était d’une part de récupérer les feuilles non utilisées des cahiers (avant qu’ils ne finissent à 
la poubelle) pour constituer après découpage et perforation des blocs notes ou brouillons, de nouvelles 
feuilles de classeurs et d’autre part des cahiers ou outils d’écriture en bon état pour les élèves arrivant en 
cour d’année et dans le besoin, ou encore pour pallier le manque en classe. 
Malheureusement, peu d’élèves ont rapporté leurs anciens cahiers.



Les animations: 
           le stand de l’écoville et de la frise du chewing gum par les éco-délégués Lénaïg Martinat et Alice
Halzegrove
           le goûter zéro déchet par les éco-délégués Lou Vigier et Marin Lalau.
           le cycle de vie du plastique  par l’éco-délégué Honoré Cassez.

Le site   FoodRegister     (ou foodregister.fr)
Une communication sur le site anti-gaspi de la cantine a été faite avant la SERD et un défi a été 
lancé aux classes. Cette application a pour but d’éviter le gaspillage alimentaire à la cantine en choisissant
à l’avance la composition des repas.
La classe pour laquelle il y aura le plus d’élèves utilisant la réservation anticipée des menus sera récom-
pensée. 

Un jour important: 
Le jeudi 23 novembre, nous avons eu la joie de voir planter un arbre dans la cour de récréation pour 
marquer l’implantation du groupe écocitoyen au MLK depuis 3 ans mais aussi pour être le symbole
de notre engagement écocitoyen au collège dans la durée. 
En cette occasion, un discours a été prononcé (voir pièce jointe) par nos deux représentantes des 
éco-délégués au CA, Lénaïg Martinat (élève de 4ème) et Lou Vigier (élève de 5ème) en présence de 
Mme De Clerck, quelques professeurs, les éco-délégués et des élèves. 

Nous remercions tous les participants mais aussi la direction pour la confiance qu’elle nous accorde.
Nos éco-délégués reviennent très bientôt vers les classes pour l’usage du site foodregister et préparent 
déjà la future semaine d’actions qui aura lieu en avril 2024.

Sandrie Berlioux et Isabelle Bedouelle.


